



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

## **Plataforma Electoral 2018-2021**

# **UNIDAD DEMOCRÁTICA DE COAHUILA**



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

## ÍNDICE

<b>Temas</b>	<b>Páginas</b>
<b>I.- Introducción</b>	<b>3-5</b>
<b>II.- Contexto de Coahuila</b>	<b>6-7</b>
<b>III.- Construcción de Ciudadanía</b>	<b>8</b>
<b>IV.- Compromisos</b>	<b>9-12</b>
<b>V.- Nuestros Ejes</b>	<b>13-17</b>
<b>VI.- Nuestras Causas</b>	<b>18-23</b>



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

## **Plataforma Electoral 2018-2021**

### **UNIDAD DEMOCRÁTICA DE COAHUILA**

En Unidad Democrática de Coahuila escuchamos todas las voces ciudadanas que reclaman gobiernos más eficientes y demandan instituciones políticas eficaces, con servidores públicos honestos, que construyan políticas públicas a favor de la ciudadanía.

Quiénes integramos UDC nos hemos dado a la tarea de elaborar una plataforma electoral municipal que recoge las inquietudes y necesidades de las comunidades en todos los rincones de Coahuila de cara al periodo 2018-2021.

UDC encuentra su vocación en el fortalecimiento municipal y la inclusión de acciones desde la ciudadanía, con la vinculación con autoridades federales, estatales, con el sector universitario, empresarial, social y con los más diversos sectores de la sociedad para fortalecer a los municipios y sus comunidades.

Debemos retomar las palabras de la ciudadanía que demandan una entidad en la que se viva en libertad, con justicia, educación, participación, seguridad, desarrollo económico, cuidado al medio ambiente, oportunidades de crecimiento, cultura, paz y armonía social.





**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Este documento integra las principales propuestas que Unidad Democrática de Coahuila recoge de la ciudadanía, frente a los gobiernos que habremos de encabezar a partir del año 2018, donde se elegirán Presidentes Municipales, Regidores y Síndicos.

**Debemos recordar nuestro origen. Unidad Democrática de Coahuila surge de la inquietud de ciudadanos para erradicar la política centralista, fortalecer el federalismo y el municipalismo.**

El Partido Unidad Democrática de Coahuila se constituyó en el año de 1996, después de un arduo y largo trabajo que tuvo como consecuencia la construcción de una organización de ciudadanos libres que se identificaban con ideas, valores y causas en común; como el bienestar, el progreso, la justicia social, la igualdad y, sobre todo, con la búsqueda de un régimen verdaderamente democrático como eje fundamental para gobernar el estado de Coahuila de Zaragoza.

Retomamos la bandera de independencia y libertad de Miguel Ramos Arizpe y encontramos en José Antonio de la Fuente el amor a nuestra tierra. En la revolución y sus próceres como Venustiano Carranza y Francisco I. Madero inspiramos nuestras luchas. Nos identificamos con el nacionalismo que construye un estado digno, pujante e incluyente en la diversidad cultural.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Nuestro partido con visión de futuro está cimentado en la tradición de lucha, de innovación, de libertad y del federalismo. Somos coahuilenses libres, unidos por el espíritu de cambio y de progreso.

En Unidad Democrática de Coahuila refrendamos nuestro compromiso con el sistema democrático mexicano que, a través de la concertación democrática, impulsada por nuestro fundador Evaristo Pérez Arreola, busca construir mejores gobiernos y ciudadanos en plenitud.

Además del compromiso de pertenecer a un partido humanista que proteja los derechos fundamentales de todos los habitantes, observamos en todo momento lo dispuesto por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, los tratados internacionales y los protocolos y recomendaciones emitidas por los organismos internacionales y nacionales.

Un partido estatal como UDC representa la esperanza de una lucha ciudadana que busca por la vía de la propuesta, incidir en transformaciones profundas. Por eso estamos a favor de las causas y los desafíos de su gente, de construir gobiernos a partir de los temas locales.

Cada una de las propuestas y temas aquí planteados han sido revisadas, analizadas y aprobadas con la finalidad de llevarlos como una oferta política real y acorde a nuestros tiempos y realidades, y así, atender las prioridades de nuestra gente.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

En cada propuesta se pone de manifiesto el ideario del partido Unidad Democrática de Coahuila (UDC) para lograr el bienestar que todos los coahuilenses añoramos y necesitamos, en este momento histórico.

En UDC estamos a favor de fortalecer el estado de derecho, la credibilidad en las instituciones democráticas, la aplicación adecuada de las leyes, de las reformas a nuestra legislación, para desde lo local en alianza estratégica con actores políticos y sociales, incidir en el fortalecimiento social, político y económico de los municipios de Coahuila.

### **Contexto de Coahuila**

Nuestra lucha, que encuentra sus antecedentes históricos en la Revolución, de movilización y de transformación social, hoy enfrenta un problema real de estancamiento social y económico. Tenemos más de noventa años gobernados por el mismo partido político, y en ese mismo escenario se encuentra el crecimiento de nuestra entidad.

Coahuila es una entidad integrada por 38 municipios con diversas características y condiciones económicas. El gran lastre que enfrenta nuestra entidad son los altos índices de corrupción, impunidad, inseguridad, deuda pública y con ello crisis financiera.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

**Municipios en el abandono social y financiero.** La causa de estos problemas es multifactorial desde el mal ejercicio de gobiernos, con fines electoreros, el desfalco a la sociedad y el mantenimiento de políticas públicas asistencialistas que frenan el crecimiento. Un gobierno para pocos y no para mayorías integradas por minorías que no coinciden con el partido en el poder. Además de entornos que no garantizan la seguridad de la ciudadanía, como es el crimen organizado.

El diagnóstico que tenemos de Coahuila merece que contemplemos una nueva forma de gobierno y sobre todo políticas públicas enfocadas a fortalecer el tejido social desde lo municipal.

Algunos de los problemas sociales a los que nos enfrentamos son: La desigualdad, el desempleo, la deserción escolar, los suicidios, la violencia familiar, las adicciones, entre otras.

La vocación de desarrollo de Coahuila es diversa, de acuerdo a las regiones que la integran Laguna, Centro, Carbonífera, Sureste y Norte.

La riqueza y la diversidad natural hacen de Coahuila uno de los estados más importantes y atractivos para la inversión. Sus áreas naturales mezclan el desierto, el agua, reservas naturales, zonas endémicas, bosques y sierras.

Por otro lado, la vocación industrial de la zona sureste ha puesto a la entidad como referencia internacional. Las fronteras de Ciudad Acuña y Piedras Negras





**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

han permitido atraer inversión extranjera, lamentablemente a costa del pago de mano de obra sumamente barata.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

### **Construcción de ciudadanía**

No podemos avanzar en lo político si no estamos trabajando de manera cercana con los ciudadanos, escuchando su forma de pensar y los problemas que les afectan.

Somos un partido estatal que construye y privilegia los acuerdos por encima de las diferencias, por eso proclamamos un gobierno que impulse la concertación democrática a favor de los ciudadanos.

Es con la comunidad, sumando y escuchando todas las voces como se construye gobierno, es con el acuerdo como nos relacionamos y respetamos en libertad.

Por otro lado, el contexto social por el que atraviesan los partidos políticos nos obliga a hacer un alto en el camino para construir propuestas congruentes y coherentes con las necesidades de la sociedad.

Ganarnos la confianza ciudadana es la lucha que emprendemos todos los días a través de nuestras acciones como gobierno, nuestras propuestas y cumplimiento de los compromisos.

UDC es un partido abierto a todos los ciudadanos y voces. En él tienen cabida todos aquellos paisanos interesados en sumar esfuerzos, en poner un grano de arena para avanzar en la conquista de la democracia plena, de la libertad y del progreso social.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

UDC es un partido político positivo, de hombres, mujeres, jóvenes y ancianos, gente honesta y decidida a luchar por el cambio democrático.

### **Compromisos**

Unidad Democrática de Coahuila, se compromete, en todo momento, a observar lo establecido en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y respetar las leyes e instituciones que de ella emanen; así mismo, a observar lo dispuesto por la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza.

Hoy, como siempre, postulamos la voluntad inquebrantable de observar, defender y luchar para la aplicación irrestricta de los derechos y las obligaciones contenidas en nuestra carta magna. Así mismo nos comprometemos a luchar por reformas que consoliden los avances históricos, tomen en cuenta la nueva realidad y tracen el camino al México que todos deseamos. Somos demócratas convencidos y viviremos organizados para servir a nuestro pueblo en la gran marcha a la democracia como forma de vida y de gobierno.

### **Federalismo y el municipalismo**

El centralismo es una de las decisiones sociales públicas que inhibe la participación ciudadana, la construcción de microrregiones económicas, políticas y sociales que permiten un desarrollo ordenado y equitativo.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Las decisiones de desarrollo social y políticas deben ser a nivel local. La problemática local se soluciona en nuestro territorio inmediato. No negamos que pertenecemos a una federación, pero somos los coahuilenses quienes debemos fortalecer el debate público de nuestras necesidades, áreas de oportunidad y formas de crecimiento.

Creemos en el federalismo como un sistema constitucional, cuya finalidad es descentralizar el poder, en el que prevalezca la coordinación sobre las jerarquías, se salvaguarden singularidades culturales de los estados que la integran y, se permita dividir el poder geográficamente para minimizar los escenarios de autoritarismo.

Defendemos la autonomía del municipio, entendiéndola como la capacidad que tiene éstos, para decidir libremente y bajo su propia responsabilidad todo lo referente a su organización, fijando sus políticas de acción y de desarrollo en forma independientemente.

### **Sistema democrático y división de poderes**

En UDC somos partidarios, apasionados de la convivencia democrática. Es imperativo que el estado de Coahuila de Zaragoza tenga un sistema de división de poderes sólido en el que, los órganos legislativos realicen las funciones de producción de las normas jurídicas; el Poder Ejecutivo se encargue de la



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

administración del Estado y; por último, el Poder Judicial tenga como tarea la ejecución de las normas y de solución de controversias.

Consideramos importante lo anterior, porque el principio de división de poderes juega un papel importante como instrumento protector de la Constitución, que son aquellos encaminados a la propia limitación del poder y al sostenimiento de quienes lo detentan, al conjunto normativo de la Constitución y que, junto con los instrumentos económicos, sociales y de técnica jurídica integran uno de los grandes sectores de la defensa constitucional.

### **Poder Ciudadano: Libertad para decidir y cambiar**

Queremos proponer, discutir, incidir, construir y generar un mejor gobierno con tus ideas y propuestas como ciudadanía.

Queremos con tu participación fortalecer nuestra alianza y con tu crítica, rescatar a Coahuila del abandono social, financiero, económico, cultural, de seguridad y justicia.

Nuestra propuesta está encaminada a construir políticas públicas que fortalezcan el régimen municipal de manera permanente.

El municipio es la autoridad que de forma inmediata responde a las inquietudes y las demandas ciudadanas más sentidas: Seguridad, alumbrado público, servicios de agua, desarrollo de áreas verdes y recreativas, servicios primarios: como la recolección y destino final de la basura.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Certeza y seguridad para el establecimiento de nuevas empresas, particularmente los microempresarios. Así como la prevención del delito, la integración de la comunidad, los programas preventivos para mejorar la salud de la población, coadyuvando con esquemas de mejoramiento de la infraestructura educativa.

En UDC nos comprometemos a construir municipios fuertes de la mano de la ciudadanía. Con liderazgo político de gestión ante autoridades del estado, federales y ante organismos internacionales.

La independencia de los municipios radicará en la capacidad que tengan de dejar de actuar como autoridades que sólo estiren la mano, a una en que se elabora un plan de trabajo con las necesidades de la ciudadanía y con alternativas reales de lo que necesitan nuestras ciudades.

Tenemos que construir municipios fuertes con corresponsabilidad ciudadana.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

## **Nuestros Ejes**

### **Fortaleza Comunitaria y Ciudadana**

Los gobiernos no pueden ir solos a cada una de las acciones y responsabilidades que tienen como instituciones. Los gobiernos municipales que encabece UDC deberán tener como componente principal la participación ciudadana; en el involucramiento de programas preventivos, en el cumplimiento de obligaciones como el pago a tiempo y adecuado de los impuestos locales, en la toma de decisiones que impacten de manera directa a la población cuando de obras de gran impacto se traten.

La agenda municipal constituye compromisos reales para dar respuesta a problemas como la desigualdad, la demanda de servicios de agua y otros servicios primarios de calidad.

Pero también tiene que ver con la formación de gobiernos responsables, cercanos, con resultados tangibles, transparentes y de organización comunitaria.

En Unidad Democrática de Coahuila, privilegiamos al ciudadano como el centro de las decisiones, los resultados y la evaluación de un gobierno.

Es por eso que el ciudadano debe ser escuchado a la hora de emitir sus propuestas que se verán reflejadas en las acciones del gobierno. Como consecuencia los resultados se trasladan en beneficios directos para los ciudadanos y en necesidades reales, particulares y generales sin distinción.



La última instancia de todo gobierno y quizá la más difícil. Pero también la más importante es la supervisión, evaluación y fiscalización.

Para que esta sea objetiva y eficiente sin duda alguna debe estar ligada directamente con los ciudadanos, es decir que estos a través de su experiencia y de su profesionalismo fiscalicen la aplicación de sus impuestos transformados en recurso público

### **Recaudación efectiva**

Un estudio reciente del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) señala: Que en México solo 1.2% del total de los ingresos por impuestos es recaudado por los gobiernos municipales, mientras que el gobierno federal recauda 96.4%.

Los municipios tienen que fortalecer sus ingresos locales, para así fortalecer su acción de gobierno. Ello implica responsabilidades como la eficiencia del gasto y la transparencia.

Hoy por hoy los municipios carecen de políticas públicas capaces de atender: la insuficiencia de recursos, la falta de planeación urbana, el alto grado de endeudamiento, la incapacidad de obtención de créditos y la falta de una gestión profesional y capacitada.

Sin duda alguna para una recaudación efectiva en cualquier ámbito, deben existir estímulos de cualquier tipo para aquellos que se consideran contribuyentes, en la actualidad existen estímulos por parte de las administraciones municipales a la



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

hora de recaudar impuestos como el predial, en algunos municipios se brinda a cambio de la puntualidad en el pago de pago del predial, un seguro que cubre gastos por sucesos fortuitos, es decir incendios, inundaciones etc., que perjudiquen directamente el patrimonio de los contribuyentes.

Sin embargo, estos esfuerzos no han sido suficientes ya que aún existe un gran abstencionismo por parte de los contribuyentes, la justificación, el nulo reflejo de sus impuestos en inversión por parte del estado o del municipio.

Para atacar esta problemática debemos atenderlo desde el seno mismo del problema, es decir, etiquetar el recurso y destinarlo a inversiones que ataquen la problemática primordial de la sociedad: prevención del delito, desarrollo social, mejoramiento de imagen pública y servicios básicos como alumbrado y pavimentación.

En países *desarrollados como Estados Unidos, en algunos estados, impuestos como el Property Tax*, que es lo que se asimila al Predial en nuestro país, este etiquetado únicamente a la educación, y esto se ve reflejado en calidad de infraestructura educativa y calidad en la impartición de la educación.

Este sin duda sería un inicio de un modelo económico de inversión innovador y efectivo, que además partiría del primer orden de gobierno con quien tiene contacto el ciudadano, el municipio y a través de esto se fortalecería aún más y se confirmaría su autonomía.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Nuestras premisas en gasto público son: Eficiencia en el gasto. Gastar mejor, mejorar la recaudación, fortalecer la recaudación del predial y encaminarlo a buenas causas, las buenas prácticas de gobierno y transparencia presupuestal.

Impulsaremos además reformas a la Ley de Coordinación Fiscal para que los Estado no sean intermediarios entre la federación y los municipios.

### **Vinculación del sector empresarial y privado con la ciudadanía.**

Como país en México nos ha faltado involucrar al sector empresarial y privado con la ciudadanía para que los ciudadanos resulten beneficiados, es decir, crecer como personas y como profesionistas, a través de herramientas con las cuales el sector privado ya cuenta o tiene fácil acceso.

Aprovechando la infraestructura con la que los municipios cuentan, es decir, teatros, escuelas públicas, centros comunitarios, salones, etc., se pueden lograr grandes cosas, crecimiento deportivo, curricular y emprendedor entre otras, a través de capacitadores o especialistas gestionados por quienes pertenecen al sector empresarial, a cambio de funcionar como bolsa de trabajo, servicio a la comunidad, servicio de responsabilidad civil etc. Mediante estos mecanismos se puede lograr el crecimiento de la persona profesionalmente y se ataca indirectamente otro problema severo que es el empleo mal pagado. Un municipio con mano de obra capacitada y de calidad, puede generar empleos bien pagados.





**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Otra manera de relacionar al sector empresarial y privado con los ciudadanos, es mediante el emprendimiento, es decir que toda empresa, comercio o industria, encuentre lo que necesite en la ciudad en la que está establecida, y esto se puede lograr a través de fomento a emprender, pequeñas y medianas empresas que funjan como proveedores de estos últimos, es decir el sector privado y empresarial, incubaría a los emprendedores con la finalidad de crear un círculo virtuoso en el cual ellos reduzcan sus costos y nosotros como ciudadanos nos ganemos una ciudad autosuficiente.

Por citar algunos ejemplos, proveedores de servicios básicos, restaurantes, hoteles, materias primas, transporte.

De manera simplificada, la finalidad es alcanzar un círculo virtuoso en el que la industria y las empresas grandes, no tengan que buscar servicios ni insumos fuera de la ciudad donde están establecidos, mediante el financiamiento para la creación de medianas y pequeñas empresas que satisfagan estos.

### **Coordinación fiscal efectiva.**

Los municipios no han adquirido la independencia que tanto se ha pregonado. Por ello UDC fortalecerá iniciativas de Ley en conjunto con legisladores federales para impulsar reformas que permitan una coordinación fiscal mucho más equitativa y en pro de un real federalismo.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

Ello implica también asegurar que los recursos e impuestos estatales lleguen a los municipios.

### **Nuestras causas**

#### **Municipio seguro y ciudadano**

- Fortalecimiento y la dignificación de los policías
- Policía de Proximidad.
- Programas de prevención del delito a través de la participación de la comunidad, gobierno y empresarios.
- Implementar rutas seguras para madres de familia y estudiantes a la hora de trabajo.
- Integración de estrategias de prevención del delito con el componente del fortalecimiento del tejido social a través de la participación, arte y cultura.

#### • **Municipio con crecimiento económico**

- Fortalecer el turismo local y binacional
- Generar incentivos fiscales a pequeños comercios
- Ser gestores ante la federación para exención del impuesto por nómina.
- Apoyar en convenio con las autoridades estatales y federales la creación de empresas proveedoras de productos y servicios para las industrias establecidas en la región.





- Desarrollo de infraestructura carretera y de obra que permita detonar la economía de las diversas regiones.
- Vinculación con organismos internacionales para impulsar obras sociales y económicas con responsabilidad social y vocación regional.
- Obtención de recursos financieros a fondo perdido de federación y organismos internacionales.

#### **Municipio con rendición de cuentas y finanzas sanas.**

- Transparencia. Establecimiento de mecanismos de rendición de cuentas a través de nuevas tecnologías.
- Hacer públicas sesiones de Cabildo y de comisiones.
- Promoción de la cultura de la legalidad entre servidores públicos.
- Facilitar trámites a través de Internet y kioscos informáticos
- Reducción de gastos en Comunicación Social y publicidad oficial.

#### **Rescate del Campo**

- Rescate de espacios públicos que hoy día se encuentran en completo abandono.
- Integración de necesidades básicas en infraestructura de las comunidades agrícolas.



- Crear y fomentar cadenas de producción y consumo local en coordinación con programas estatales y federales.

### **Municipio sustentable**

- Liderazgo y corresponsabilidad ambiental: Crear un Fondo Ambiental Municipal, de carácter autónomo para realizar de forestación, capacitación, profesionalización técnica y monitoreo ambiental.
- Municipio Verde: donde participen la industria, comercio, escuelas, servicios y organizaciones no gubernamentales en el rescate y el diseño de áreas verdes.
- Obra pública de precisión con impacto ecologista.
- Establecer y respetar impuestos sobre manejo ambiental.

### **Energías Renovables**

- Promover y gestionar proyectos con energía alternas como un parque eólico o solar.
- Análisis, Evaluación y Gestión de granjas de producción de energía solar que ayude a disminuir los costos de operación del municipio.

### **Transporte Público**

- Nuevas formas de movilidad (Ciclo vías, carpool).



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

- Pago justo por pasaje
- Calidad en el servicio del transporte público

### **Deporte y Cultura**

- Deporte y cultura para salvar vidas.
- Asignación de recursos económicos para la recuperación o mantenimiento de los espacios deportivos existentes en las colonias.
- Apoyar torneos interligas e intercolonias
- Mayor asignación de recursos para el Instituto Municipal de Cultura.
- Apoyo a espacios independientes
- Hacer llegar propuestas culturales a comunidades y colonias con talento local.
- Creación de un programa de cine itinerante y cineclubs para el Municipio.
- Desarrollo de Centros de Desarrollo Humano

### **Ciudad Igualitaria**

Política social incluyente que promueva el desarrollo integral de las personas, diseñada para la disminución de la brecha de desigualdad entre mujeres y hombres para una vida digna.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

- A través de una política pública de inclusión en la atención e integración del gobierno municipal.
- Atendiendo a grupos de representantes sociales, comunitarios o empresariales sin discriminación o distinciones.
- Con una política transversal con enfoque de igualdad y no discriminación entre mujeres y hombres, niños, niñas, personas adultas mayores y jóvenes.

### **Transparencia Municipal**

La transparencia como eje rector de la política pública

Un Gobierno Municipal que fortalece y mejora la fiscalización y el control interno de sus recursos para vigilar y promover la correcta aplicación de los mismos.

Un Gobierno Municipal que es accesible y que se orienta a facilitar el acceso a la información pública a los vecinos, organizaciones de la sociedad, instituciones públicas y privadas, así como a otros agentes de la comunidad.

- Servicio profesional de carrera para servidores públicos
- Impulsar la figura de contralor ciudadano



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

### **Municipios resilientes**

La capacidad que tenemos los individuos, comunidades, instituciones, negocios y sistemas de una ciudad para sobrevivir, adaptarse y crecer a pesar de cualquier contingencia grave que puedan experimentar.

Por ello necesitamos como municipios trabajar en esquemas preventivos y reducción de riesgos a través de verdaderos esquemas de prevención y protección civil de la mano de la ciudadanía.

### **Municipios con visión global**

La capacidad que tendremos de trascender a lo regional y local para a través de nuevos esquemas fortalecer el crecimiento y desarrollo de la comunidad. Conexión global.

Capacidad para construir en la brecha digital nuestra atención ciudadana y servicios a través de la digitalización.

### **Municipio cercano**

Impulso de acciones conjuntas para la reducción de la desigualdad social y trabajo de apoyo preventivo en materia de salud, adicciones y violencia.

Para proponemos Clínicas sociales itinerantes en las comunidades en conjunto con organismos de la sociedad civil, universidades e instituciones públicas.



**Unidad  
Democrática  
de Coahuila**

La atención ciudadana no puede estar desvinculada por ello planteamos atención ciudadana puntual a través del Programa Miércoles Ciudadano bajo esquemas de índices de cumplimiento por temática.

Creación de un Programa de Estancias Infantiles para un mejor desarrollo en comunidad y colonias en coordinación con el sector empresarial, gobierno estatal y federal.

Línea de comunicación para la atención efectiva de servicios primarios por sector o colonia.